Stolberger Str. 317 50933 Köln Tel: 0049-2 21-94 98 56 – 0

Fax: 0049-221-94 98 56 – 10 E-Mail: info@aabf.de

Köln, 14.05.2024

Erklärung und Glückwünsche zum 75-jährigen Jubiläum des Grundgesetzes

Im Namen der Alevitischen Gemeinde Deutschland möchten wir herzlich zum 75-jährigen Jubiläum des Grundgesetzes gratulieren. Dieses bedeutende Jubiläum markiert ein Dreivierteljahrhundert einer Verfassung, die den Grundstein für eine demokratische, freie und gerechte Gesellschaft gelegt hat.

Für uns, als Alevitische Gemeinde, ist das Grundgesetz nicht nur ein rechtlicher Rahmen, sondern auch ein Symbol für die Werte und Prinzipien, die wir als Gemeinschaft hochhalten. Besonders Artikel 1, der die Würde des Menschen als unantastbar erklärt, ist von zentraler Bedeutung für uns. Diese fundamentale Aussage bildet das Herzstück unserer Überzeugungen und unseres Handelns. Sie erinnert uns daran, dass jeder Mensch, unabhängig von Herkunft, Glauben oder Lebensweise, mit Respekt und Würde behandelt werden muss.

Das Grundgesetz hat in den letzten 75 Jahren die Grundlage für ein friedliches Zusammenleben in Deutschland geschaffen. Es hat die Rechte und Freiheiten aller Bürger geschützt und sich als starkes Bollwerk gegen Ungerechtigkeit und Diskriminierung erwiesen. In einer Zeit, in der viele Gesellschaften weltweit mit Herausforderungen der Menschenrechte und der Demokratie konfrontiert sind, bleibt das Grundgesetz ein leuchtendes Beispiel für die Kraft der Rechtsstaatlichkeit und des humanitären Engagements.

Leider wird das Grundgesetz momentan durch verschiedene Parteien und radikale Islamisten bedroht. Für uns als Vertreter demokratischer Verbände und als Mitbürger ist es daher eine große Aufgabe, dieses kostbare Fundament unserer Gesellschaft zu verteidigen. Wir müssen gemeinsam wachsam bleiben und uns aktiv für den Erhalt und die Stärkung unserer demokratischen Werte einsetzen.

Wir danken den Verfassern und allen, die sich in den vergangenen Jahrzehnten für die Erhaltung und Weiterentwicklung dieser wertvollen Verfassung eingesetzt haben. Möge das Grundgesetz auch in den kommenden Jahren weiterhin die Grundlage für eine gerechte, friedliche und respektvolle Gesellschaft in Deutschland sein.

Mit herzlichen Grüßen,

Hüseyin Mat Vorsitzender Alevitische Gemeinde Deutschland K.d.ö.R.